

## la nouvelle Expo die neue Expo la nuova Expo

## Les 8 cartes de valeurs – premières impressions

Si la carte de la Suisse reste bien identifiable, chacune des huit cartes de valeur présente une forme qui lui est propre. La méthode du cartogramme a permis d'agrandir ou de réduire les 143 districts de la Suisse, en fonction de leurs caractéristiques et sur la base de variables thématiques relatives aux 8 dimensions de NEXPLORER. Chaque carte représente une sorte d'image cachée du pays qui présente de manière ludique les résultats les plus saillants de l'enquête, lesquels ont été complétés par des données statistiques spécifiques.

**Curiosité**: C'est dans le bassin lémanique que l'on trouve le plus de personnes qui quittent la Suisse pour s'installer à l'étranger, et dans l'Entlebuch et le canton d'Uri que l'on y trouve le moins. Les participant.e.s à l'enquête du canton de Soleure rêvent d'être explorateurs.rices pour s'aventurer en terre inconnue. Dans le canton de Vaud, poser des questions est particulièrement apprécié et à Neuchâtel, on puise le plus d'énergie dans les conversations avec les autres. Parmi les participant.e.s, c'est à Genève que le "se googeliser soi-même" est le plus répandu.

**Technique**: La carte de la Suisse de la technique a un peu une grosse tête. Dans le nord, un nombre particulièrement élevé de personnes travaillent dans des professions techniques, soit de la vallée du Rhin à la région Winterthour-Zurich-Baden ou encore à Neuchâtel. C'est également dans ce canton que le plus grand nombre de participant.e.s déclarent avoir des compétences informatiques spécifiques.

**Égalité**: La carte de l'égalité est aussi celle de l'inégalité. L'agglomération zurichoise et l'arc lémanique apparaissent comme sous l'effet d'une loupe, regroupant les districts aux revenus les plus élevés, soit les plus éloignés du revenu moyen des ménages suisses. Ce sont les participant.e.s du canton du Tessin qui s'estiment les plus proches de la moyenne.

**Fidélité**: La fidélité est particulièrement importante dans le cœur de la Suisse. Nulle part ailleurs, le taux de personnes divorcées par rapport aux personnes mariées est aussi bas que dans l'Entlebuch et le canton d'Uri. Mais c'est dans le canton de Thurgovie que l'on trouve le plus grand nombre de participant.e.s qui associent le fait de porter une alliance à une promesse de fidélité. Les personnes les plus fidèles à leur vie professionnelle et à leur employeur sont celles du canton du Jura.

**Origine**: La population la plus sédentaire de Suisse vit dans la commune de Ferden en Valais. Les habitant.e.s y vivent en moyenne 39,5 ans. Ce sont cependant les participant.e.s domicilié.e.s à Saint-Gall qui font le plus attention à l'origine des aliments.

**Nature**: La carte de la nature présente un plateau rétréci, tandis que les Grisons sont particulièrement dilatés. Les régions agrandies sont celles où la population est la moins exposée au bruit. La nostalgie de la nature est la plus perceptible là où la nature idyllique fait défaut. C'est à Winterthour que les gens sont le plus attentifs au label bio, à Berne que la plupart des gens assimilent la diversité à la biodiversité et à Genève que la protection de l'environnement est une priorité absolue.



## la nouvelle Expo die neue Expo la nuova Expo

**Liberté** : L'indépendance professionnelle est une forme de liberté. Le fait de ne pas avoir de chef.fe est surtout répandu dans le sud-ouest de la Suisse. C'est en Basse-Engadine que l'on trouve le plus grand nombre d'indépendant.e.s. C'est à Winterthour que l'on rêve le plus d'une vie sans domicile fixe et en Thurgovie que l'on se sent le plus libre de dormir le matin jusqu'à 9 heures.

Pouvoir : Le pouvoir économique se concentre dans l'agglomération zurichoise et l'arc lémanique, comme la carte de l'égalité l'indique également. L'influence politique, en revanche, se concentre dans la région du Plateau. C'est autour de la Berne fédérale que se situent les districts qui remportent le plus de votations populaires en Suisse. Le premier d'entre eux est le district du Lac, majoritairement germanophone, dans le canton de Fribourg. Le souhait de devenir conseiller fédéral est le plus répandu dans le canton de Thurgovie, tandis que c'est dans le canton de Genève que la majorité des participant.e.s rêvent d'être chef.fe d'orchestre.